

学校関係部会の取組

学校関係部会では子どもの前に立つ教職員が、人権に対する正しい理解と認識を身に付け、人権感覚を高め、人権問題を的確にとらえる技能や態度を身に付けるために、教職員研修の充実を図っています。

また、子どもたちに人権問題を学ぶための基礎となる力、正しい理解と認識、実践的態度を培っていただける人権・同和教育の推進に努めています。

本年度の研修会等の紹介

〔転任・新任教職員現地研修〕

とき：5月29日(月) 15:30~16:45

会場：長塚地域総合センター

今年度愛荘町に新任・転任してきた教員を対象に研修会を開催しました。地域の概要や、センターの取り組み、地域の歴史について詳しく学びました。地域の方々とのふれあいを深める活動について詳しく説明していただく中で、地域の現状・思い、教育の役割等について学び、日々の保育・教育実践に活かせる研修となりました。

〔先進地研修〕

とき：7月25日(火) 13:30~16:30

会場：豊郷町地域総合センター・隣保館(豊郷町)

豊郷町地域総合センター・隣保館は『地域社会全体の中で福祉の向上や人権啓発の住民交流の拠点となる開かれたコミュニティセンターとして、生活上の各種相談事業や人権課題の解決のための各種事業を総合的に行う』ことを目的とし、運営されています。つながりを大切に、地域に密着したコミュニティセンターとして、文化的生活の改善と向上と、人権・啓発の拠点としての機能を発揮する活動をたくさん紹介してくださいました。地域を知ることや活動されている方々の話を聞くことがよりよい児童理解・支援につながっていくことを実感しました。



〔全教職員の研修会〕

とき：8月8日(火) 14:00~16:00

会場：ハーティーセンター秦荘 大ホール

今年度の全教職員研修会は、愛荘町教育委員会事務局 生涯学習課 高木 和久社会教育指導員が講師となり、講演会を開催しました。「2022年度愛荘町人権意識調査から見えてきたこと」という演題で研修しました。

自主性と主体性の違いや、地域とのつながりの大切さなど、改めてコミュニティスクールの重要性について考える機会となりました。

〔公開授業・全教職員研修会〕

中学校区別に全員研修を開催。授業参観後、分散会に分かれて意見交流を行いました。

- | | | | |
|---------|--------------|-----------|---------------|
| 秦荘中学校区 | とき：11月13日(月) | 場所：秦荘東小学校 | 内容：全校・全学級公開授業 |
| 愛知川中学校区 | とき：11月15日(水) | 場所：愛知川小学校 | 内容：全校・全学級公開授業 |



研修の他、秦荘幼稚園、秦荘西小学校、愛知川東小学校、愛知中学校で授業研究会を行いました。その内容は授業記録集にまとめ、今後活用していきます。

障がい者福祉部会 活動報告

12月15日、町内にあるコスモス共同作業所・ふれあい共同作業所利用者の皆さんと民生委員児童委員のふれあいの一環として、クリスマス交流会に参加しました。



リース作りの様子

交流会は作業所職員含む45名が参加し、紙のリース作り、レクリエーション、ビンゴゲームなどを実施しました。参加された方からは「両作業所の仲間と交流ができてよかった」「楽しかった」などたくさんのお声を聞くことができました。

レクリエーションの様子



児童福祉部会 活動報告

9月から12月の『子育て支援拠点活動』は、わんぱく広場の「ハロウィンイベント」、秦荘幼稚園の「おいもやさん」、愛知川幼稚園の「お餅つき」、つくしひろば・愛犬つくし教室・サンタナ学園の「クリスマス行事のお手伝い」、ゆたか保育園の「発表会」等、町内の様々な施設で、秋から冬にかけての行事のお手伝いを行いました。



秦荘幼稚園 おいもやさんの様子

どの行事も準備から当日の運営、後片付けまで先生たちのご苦勞が感じられ、子どもたちの成長のためにご尽力いただいていることを改めて感じることができました。また、子どもたちとの交流は民生委員児童委員として、とても有意義で非常に楽しい時間を過ごさせていただきました。

「愛おしい子どもたちの未来が明るいものとなるように」と願わずにはいられませんでした。

愛知川幼稚園 お餅つきの様子



高齢者福祉部会 活動報告

11月29日、金沢福祉用具情報プラザに伺いました。同プラザは、福祉用具・住宅改修モデルの展示場として日本最大級の施設であり、最新の福祉用具が1,200点展示されています。

杖・靴・車椅子・クッション・ベッド用品、トイレ用品、食器用品、日用品など10のブースごとに専門のスタッフの方から説明をいただきました。手にとって感触を確かめたり、車椅子や階段用リフトに試乗体験を行ったりして、2時間にわたる大変有意義な研修となりました。

車椅子の説明を聞く様子

